

## **RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES MÁS SOBRESALIENTE Y VISITAS REALIZADAS CON MOTIVO DEL VIAJE A ITALIA DURANTE LOS DÍAS 5-6-7-8 Y 9 DE OCTUBRE DE 2010.**

### **5 DE OCTUBRE DE 2010**

#### **Salida del aeropuerto de Barajas**

Nos desplazamos desde Villafranca de los Barros a Madrid para coger el avión que nos llevaba a Milán. La salida de Barajas se realiza a las 2 horas y 35 minutos, aproximadamente, llegando al aeropuerto de Linate, sobre las 16,30. Tras esperar en este aeropuerto unos 90 minutos salimos hacia Catania sobre las 18,30 llegando a nuestro destino final dos horas después.

En el aeropuerto de Catania tomamos un Bus que nos llevó al hotel “Villa de Girasoli”, situado en el mismo centro de la ciudad, en la calle Enrico Ponciano.

**De la ciudad de Catania se puede decir que** es la segunda ciudad más grande de [Sicilia](#); está situada en la costa este, es la capital de la provincia que lleva su nombre. La ciudad posee 296.453 habitantes ([2009](#)) y 770.000 en su área metropolitana, sexta de [Italia](#) y segunda de la isla, tras [Palermo](#). Se encuentra limitada al norte por el [Monte Etna](#), el [volcán](#) activo más grande de Europa. Fue fundada en el [siglo VIII a. C.](#), según [Plutarco](#) deriva de «Katane» ("rayadura"), por asociación con áspero suelo del territorio lávico del que surge. Ha sido destruida siete veces por erupciones volcánicas y terremotos. Entre las últimas más catastróficas se recuerdan las de los años 1169 y de 1693. Es sede de la primera universidad de Sicilia, fundada en [1434](#) por [Alfonso V de Aragón](#).

En Catania las temperaturas son suaves durante todo el año. En invierno no suelen bajar de los 10°. Durante los días que hemos estado en esta ciudad hemos tenido un tiempo estupendo, de tal modo que las temperaturas no han bajado de los 23 °C o 24 °C.

### **6 DE OCTUBRE DE 2010**

Hacia las 8,30 de la mañana, después de desayunar en el hotel, nos desplazamos desde la Piazza de Trento, caminando, durante un tiempo de unos veinte minutos, por la Viale XX de setiembre y el Viale Regina Margherita, hacia el lugar en donde íbamos a tener la jornada de trabajo, la Escuela Pública “Francisco de Santis”.

La Directora del centro, Anna Giuffrida, nos recibió amablemente y tras una breve presentación nos incorporamos al grupo de trabajo en el que estaban los miembros de los demás países participantes en el proyecto. Durante la mañana, la reunión de trabajo se celebró en la biblioteca del centro. En estas primeras horas hicimos la presentación de los diferentes centros participantes. Cada centro expuso con diferentes medios tecnológicos, vídeos, fotos y texto escrito, algunas de las características de su centro, ciudad y país.

Hacia las 13 horas marchamos a un pequeño restaurante próximo al centro en donde tomamos un ligero aperitivo. Nuevamente comenzamos a trabajar hacia las 14,30 horas, dando por concluida la tarea de este primer día, hacia las 19,30 de la tarde. En la sesión vespertina establecimos la programación de trabajo a realizar en el conjunto del proyecto y las fechas para la presentación de los diferentes trabajos por los centros educativos participantes.\_

La vuelta al hotel la realizamos nuevamente caminando, el motivo de este comportamiento, conocer más a fondo la ciudad. Por la noche fuimos invitados por la escuela italiana a la cena en un restaurante situado en un lugar típico de Catania, concretamente, en la zona más antigua de la ciudad.

## **7 DE OCTUBRE DE 2010**

### **Viaje a Taormina**

Es una ciudad situada en la costa este de la isla de [Sicilia \(Italia\)](#), en la [provincia de Mesina](#), a medio camino entre [Mesina](#) y [Catania](#). Cuenta con 10.991 habitantes.

Está casi en el límite de la [provincia de Catania](#), se extiende por el monte Tauro, a 200 m de altitud, y se halla en un balcón sobre el mar, enfrente del volcán [Etna](#). Es un centro turístico muy importante desde el [siglo XIX](#).

Posee magníficas playas (accesibles mediante [teleférico](#)) y un patrimonio histórico muy rico, cuyo máximo exponente es el célebre teatro greco-romano. Además, se conserva un castillo árabe, que ocupa el lugar de la antigua ciudadela o Arx.

La visita turística a la ciudad de Taormina duró hasta las 5 de la tarde.

Por la tarde fuimos recibidos por el Presidente de la Provincia Regional de Catania, más popularmente conocido como síndaco, algo así como el Alcalde de una ciudad española. Antes de ser recibidos por el Presidente, recorrimos las dependencias del enorme palacio presidencial situado en la famosa Piazza del Duomo, acompañados por el Presidente de las Celebraciones que nos describió todas los valiosos cuadros que adornan las paredes de las diferentes estancias del edificio, haciendo especial hincapié en todos los cuadros en donde aparece o se hace referencia a Ágata de Catania, patrona de la ciudad.

El monumento más significativo de Catania es sin duda su catedral, la catedral de Santa Ágata, que se encuentra situada en la piazza del Duomo de la ciudad.

Se trata de un imponente templo que está consagrado a la veneración de Santa Ágata, la joven virgen que fue sometida a grandes martirios por un cónsul romano, y que sacrificó su vida antes de renunciar a su fe.

El edificio es de estilo barroco italiano y posee una gran cantidad de ornamentaciones y es impresionante tanto por fuera como por dentro. La primera construcción se realizó en el siglo XI, pero la fachada que podemos contemplar en la actualidad se elaboró a partir del 1.700 ya que el edificio había sufrido grandísimos daños debido al terremoto de 1.693. El encargado de restaurar la fachada fue el arquitecto Vaccarini, el mismo que elaboró otros edificios destacados de la ciudad como son la Piazza del Duomo o el Palacio de los Elefantes (que es el actual ayuntamiento de la ciudad).

El interior del templo está formado por tres naves y lo que más llama la atención a los turistas es que aquí podemos encontrar los restos de Santa Ágata, aunque también se hayan aquí los restos de otras figuras destacadas de la ciudad. Además, llaman mucho la atención también los frescos del interior, que poseen un colorido impresionante y se encuentran en un excelente estado de conservación.

Este templo no sólo es muy visitado por los turistas, también por la propia gente de Catania, ya que a parte de ser muy creyentes, tienen un cariño especial a esta catedral porque en cierto modo, les protege y les ayuda a que el volcán Etna esté en calma. Se podría decir que este es uno de los amuletos de la ciudad para protegerse del volcán, el otro, se encuentra también en la piazza del Duomo y es la Fontana Dell'Elefante. Una fuente con una inmensa figura de un elefante que representa a Liotru, un animal que según cuenta la leyenda era del mago Eliodoro, que vivió en el siglo VIII antes de Cristo y tenía la capacidad de convertir en hombres a los animales. La estatua del elefante es del año 1.736.

## **8 DE OCTUBRE DE 2010**

## **Visita al volcán ETNA.**

A las 9 de la mañana los componentes del proyecto salimos a visitar el volcán Etna.

El Etna, con una base aproximada de 60 x 40 kilómetros, es uno de los volcanes continentales más extensos. Tiende a entrar en erupción con asiduidad. Y la mitología lo considera la casa de los Cíclopes.

El 19 de diciembre de 2009, se han registrado una serie de seísmos en el volcán del Monte Etna. En total han sido más de 30 temblores, siendo el más intenso de 4.6 grados en la escala de Richter.

Todos los seísmos se han localizado en la zona noroeste del volcán.

Así el día 26 de Noviembre de 2006 se informaba que El Volcán más importante de Europa, el Etna, acaba de expulsar una corriente de lava de 2.000 metros de altura, que se desliza valle abajo a una velocidad de un metro por segundo. Según vulcanólogos de la zona, la masa de roca fundida baja por la parte sur de la montaña. El terremoto, de magnitud 5.7 en la escala de Richter, (según el USGS) y según el Centro de Sismología del Euro-Mediterráneo de magnitud 5.9, ha tenido lugar en una zona muy cercana al volcán, aunque a una profundidad de más de unos 222 kilómetros.

## **9 DE OCTUBRE DE 2010**

### **Salida hacia España desde el aeropuerto de Catania.**